

RETOUR SUR ... # 102



Des Cinés, la Vie !

Une journée mémorable

Judi 27 mars 2025

Organisée par L'Archipel des Lucioles

Une journée mémorable à la Cinémathèque française – par Magali Poirier, professeure technique à l'UEAJ d'Angers (Unité éducative d'accueil de jour – Protection judiciaire de la jeunesse)

En partenariat avec Premiers Plans – Passeurs d'images

Découverte du Métro et arrivée à la Cinémathèque française à Paris



7h44 - Départ en train vers la gare Montparnasse, marquant pour certains d'entre eux leur première visite dans la capitale. C'est tôt, mais ils sont bien là.

À leur arrivée, les jeunes découvrent le métro parisien, un véritable symbole de la vie urbaine. Direction Bercy où se trouve la Cinémathèque. Ce trajet en métro est une vraie aventure, avec ses rames bondées et ses arrêts rapides.

Arrivés à la Cinémathèque, ils sont accueillis par une ambiance chaleureuse et festive et ont l'opportunité de participer à divers ateliers, animés par des professionnels du cinéma, ce qui leur permet de découvrir les coulisses de la création cinématographique.

Rencontre avec Bérénice BÉJOT et remise du prix



L'un des moments forts de la journée est la rencontre avec l'actrice Bérénice Béjot, la marraine de l'édition 2024-2025 du prix Des Cinés, la Vie ! Une fois qu'ils savent qui elle est, ils sont très impressionnés. Sa présence inspire les jeunes qui peuvent échanger avec elle sur son parcours et ses expériences dans le monde du cinéma. Elle leur partage ses défis et ses réussites, encourageant les jeunes à poursuivre leurs rêves et à croire en leur potentiel.

La journée s'est poursuivie par la remise du prix, un moment de célébration et de reconnaissance pour les talents émergents du cinéma. Les jeunes y ont assisté, impatients de découvrir le court-métrage gagnant...

C'est [Maman t'avait dit](#) de Cécile Cournelle, entre slam et jeu vidéo, qui remporte le trophée, réalisé par des jeunes pris en charge par la PJJ.

Son « plus beau trophée ! » nous a-t-elle confié.

Et c'est avec plaisir et surprise, « **Elle vient en vrai ?!** », que les jeunes de l'UEAJ d'Angers accueilleront Cécile Cournelle pour un atelier *Interview filmée* organisé par Premiers Plans, au Grand Théâtre d'Angers, dans une semaine. La classe ! Lire le [Retour sur...#101](#)



Conclusion

Cette aventure à Paris et l'atelier avec des professionnels du cinéma ont été **des grands moments de partage** pour les jeunes de l'UEAJ d'Angers. Ils ont découvert les coulisses du cinéma, mais, de plus, cette expérience enrichissante les encouragera à poursuivre leurs passions avec détermination et enthousiasme.

Texte et photos
Magali Poirier, professeure technique
à l'UEAJ d'Angers (49)
Ajouts de texte par Hélène Chabiron